

L'innovation, comme une lettre à la poste

Fruit d'un travail débuté en 2009 sur la notion d'innovation, en réseau avec une multitude d'acteurs essentiellement lorrains, La Poste propose le 20 novembre la troisième édition de son salon « Osez l'économie de demain ». Grandes entreprises, start-up et étudiants s'y trouveront face au public, sur des thématiques alliant environnement, économie solidaire et hautes technologies.

Elle ne pouvait pas mieux tomber. La troisième édition du salon « Osez l'économie de demain » prévue le 20 novembre au centre des congrès messin, initiée par La Poste autour d'une centaine d'acteurs régionaux et nationaux, a choisi comme curseurs trois actualités brûlantes en cette fin d'année : la transition énergétique à l'heure de l'ouverture prochaine de la Cop 21 à Paris, celle du numérique alors que le Sillon lorrain vient tout juste d'être labellisé French Tech, et enfin l'économie sociale et solidaire... mis à l'honneur justement durant ce mois de novembre, dans toute la France.

Pour sa précédente édition organisée à Nancy, l'événement avait rassemblé 1 200 personnes. « Nous tablons sur 1 500 cette année », affiche **Sylvain Michel**, représentant des membres du club « Innovation responsable en Lorraine ». « L'idée est toujours de promouvoir l'audace et le dynamisme territorial. » Une mission plutôt vaste, que les prestigieux invités du 20 novembre comptent bien défricher et décrypter ce jour-là à l'attention du public : sous la forme étonnante d'un « dix minutes top chrono », l'écrivain **Alexandre Jardin**, le botaniste **Jean-Marie Pelt** ou encore le vice-pré-



sident du marketing pour Warner Bros France **Emmanuel Durand** devront « réussir à séduire leur auditoire » dans les limites d'un temps affiché sous la forme d'un décompte juste à côté d'eux, sur écran géant.

CV vidéo, codage et jeux vidéo

À l'image de ces nombreuses interventions, organisées toute la journée dans l'auditorium et en accès libre, le reste du salon se veut « un fourmillement de rencontres et de bonnes idées » : au cœur du centre des congrès, un village de start-up et de grandes entreprises compte offrir aux visiteurs leurs solutions centrées sur l'innovation. Plus loin, un endroit dédié à des ateliers interactifs permettra de s'essayer au codage informatique, de se voir expliqué l'outil du CV vidéo par Pôle emploi ou encore de réaliser un point sur son projet de carrière en compagnie d'un coach issu de l'école de commerce ICN Business School. Ailleurs, d'autres domaines seront à l'étude sous la forme de conférences : « l'e-réputation » par le Pôle emploi, où comment savoir ce qu'il faut faire et ne pas faire sur

internet et les réseaux sociaux, et « les nouvelles formes des jeux vidéo » par l'université lorraine, qui s'intéressera à leur évolution d'un simple loisir à un véritable outil de communication au sein de l'entreprise.

Des grands groupes aux jeunes pousses présentes pour montrer leur ambition, en passant par les étudiants, il n'y a visiblement qu'un pas : « L'objectif de cet événement est de permettre à tous ces acteurs de se rencontrer, de se connaître et peut-être de travailler ensemble », constate Sylvain Michel. Et le public ? Au sein de ce formidable laboratoire d'idées, il ne pourra pas mieux tomber. ✦

« Osez l'économie de demain », le 20 novembre au centre des congrès de Metz de 9h à 19h. Si les visiteurs y ont librement accès, il leur est vivement conseillé de s'inscrire au préalable sur la plateforme de l'événement afin de réserver leurs places dans les ateliers et de choisir l'un des quatre parcours proposés par les organisateurs : programme complet sur www.innovation-responsable.fr, suivre « Je m'inscris à l'édition 2015 ».